
 

 

 

 
Núcleo Executivo 

 
Ata nº 300 

  
Realizou-se no dia vinte e seis de janeiro de dois mil e vinte e quatro, às dez horas, 
nas instalações da Divisão de Intervenção Social, uma reunião de Núcleo Executivo do 
Conselho Local de Ação Social da Amadora.  
  
Estiveram presentes na reunião a Ana Moreno, Coordenadora do N.E. do CLAS, Rute 
Gonçalves e Inês Mata, técnicas de apoio ao NE, Cecília Dionísio do ISS – I.P., Maria de 
Jesus Santos da Junta de Freguesia da Falagueira/Venda Nova em representação das 
Comissões Sociais de Freguesia, Sónia Ciríaco, do IEFP – Serviço de Emprego da 
Amadora, Elisabete Costa da SFRAA – QSM e Ângela Neves do ACES Amadora. 
 
Não esteve presente Piedade Nunes da Direção Geral de Reinserção e Serviços 
Prisionais. 
 
A Dra. Ana Moreno deu início à reunião dando as boas-vindas ao NE à Dra. Maria 
de Jesus Santos que vai representar as Comissões Sociais de freguesia durante o 
ano de 2024 e também apresentando a nova representante do ISS – I.P. a Dra. 
Cecília Dionísio, que foi designada após restruturação dos serviços do instituto. 
 
Seguidamente, a Dra. Rute Gonçalves realizou um ponto de situação da atualização 
do diagnóstico social. Depois da elaboração do diagnóstico da área da deficiência, a 
empresa LOGFRAME deu início à elaboração do diagnóstico da população migrante, 
tendo sido realizados dois Focus Groups: um com os parceiros do PMIM e outro com 
população migrante residente no município. No mês de dezembro de 2023 foi realizado 
um workshop com parceiros do CLAS e, já em 2024, foram realizados os Focus Group 
com as 6 Comissões Sociais de Freguesia que envolveram cerca de 80 parceiros. 
 
Em todos os Focus Group realizados, as três áreas que foram identificadas como 
prioritárias foram: Habitação, Saúde e Ação Social, família e comunidade.  
 
Dada a importância desta matéria, a Dra. Ana Moreno sugeriu que a LOGFRAME 
pudesse vir apresentar, discutir e validar os resultados do diagnóstico com o NE do 
CLAS na próxima reunião, agendada para dia 23 de fevereiro. No que diz respeito à 
elaboração do documento, a LOGFRAME irá depois integrar todos os contributos 
recolhidos nestas sessões para redigir o documento final. 
 
De seguida, a Dra. Ana Moreno fez uma breve apresentação sobre os dados de 
execução de 2023 (entre abril e dezembro) da transferência de competências no 
domínio da Ação Social (apresentação em anexo). 
 



Execução global SAAS: 
- 4226 atendimentos sociais gerais; 
- 187 atendimentos sociais especializados; 
- 298 atendimentos de emergência; 
- 1371 acompanhamentos a processos ativos de RSI. 
 
- No que diz respeito ao atendimento da Ação Social: 
- 4226 atendimentos; 
- 3134 utentes atendidos. 
-  938 Agregados familiares em acompanhamento; 
 
Relativamente ao atendimento de emergência: 
- 298 situações; 
- 132 LNES; 
- 76 acompanhamentos; 
- 100 pessoas sinalizadas para acolhimento; 
 
Perfil do utente da emergência:  
- Freguesias da Venteira, Mina de Água e Águas Livres – 67%; 
- Sem médico de família – 78%; 
- Nacionalidade portuguesa – 54% Países de África – 34%; 
- Ensino básico – 60%; 
- Desempregados – 66%; 
- Isolados –67% e famílias monoparentais – 13%; 
- A viver em apartamento – 35% quarto – 24% acolhido por amigos – 30%. 
 
No que diz respeito ao atendimento RSI: 
- 1371 processos ativos; 
- 1489 beneficiários. 
 
Passou-se de seguida ao ponto sobre o acompanhamento da Câmara Municipal às CSF, 
tendo a Dra. Ana Moreno dado algumas indicações, nomeadamente: 
- As CSF são acompanhadas por duas técnicas da autarquia e o que se pretende é 
estabelecer uma ligação mais próxima entre as CSF e o CLAS, permitindo uma maior 
partilha de informação e promovendo uma visão estratégico comum, bem como a 
uniformização de procedimentos e instrumentos entre todas as CSF; 
- A autarquia faz-se representar nas reuniões de NE e nas sessões plenárias, sendo 
que não é seu papel participar em todas as atividades realizadas pelas CSF, a não ser 
que se trate de uma atividade mais abrangente onde faça sentido a autarquia estar 
representada; 
- Foi sugerido que fosse agendada uma reunião inter CSF para o mês de fevereiro para 
definição de procedimentos de articulação. 
 
A Dra. Cecília Dionísio do ISS – I.P., que participou num dos Focus Group das CSF, 
referiu que foi um trabalho muito interessante de recolha de contributos e de partilha 
entre os parceiros. No entanto, notou a falta de participação dos dirigentes, sendo a 
maioria dos participantes técnicos das organizações. 
 
A Dra. Ana Moreno referiu a este propósito que, nos últimos anos, essa situação tem 
sido frequente, até mesmo nas sessões plenárias do CLAS. Referiu também que isto 
pode estar relacionado com o facto de quem assume o cargo de presidente do CLAS  
ser diferente de quem gere a autarquia.  



Seguidamente, passou-se à emissão de informações técnicas, no âmbito de 
candidatura ao PRR, solicitadas por: 
-  SFRAA – Creche da Quinta de S. Miguel - Aumento da capacidade de resposta de 
creche para mais 24 crianças;  
- SCMA – Creche S. Francisco de Assis – Aumento da capacidade de creche para mais 
34 crianças. 
 O NE após análise do pedido emitiu parecer favorável às duas instituições. 
 
Passou-se de seguida ao ponto dos assuntos diversos, onde foram abordadas as 
seguintes questões: 
- A Dra. Sónia Ciríaco do IEFP informou da existência da plataforma “My Mentor” 
que é uma ferramenta digital criada numa parceria entre o IEFP e a Fundação Calouste 
Gulbenkian para apoiar na procura de formação profissional e oportunidades de 
trabalho que pode ser muito interessante divulgar na Amadora. Neste sentido, solicitou 
que seja agendada uma reunião com os responsáveis pela ferramenta para 
apresentação das suas funcionalidades; 
- A Dra. Ângela Neves da ULS Amadora/Sintra refere que após a criação da ULS 
Amadora/Sintra no início do ano, os serviços estão ainda em reorganização, 
nomeadamente ao nível dos recursos humanos. Relembrou também que está a 
decorrer até abril, o rastreio ao cancro da mama, no Centro de Saúde da Venda Nova e 
posteriormente no Centro de Saúde da Buraca.5 
 
Não havendo mais assuntos a tratar, a reunião terminou pelas 12H00. 
 


